
Landkreis Uckermark Prenzlau, den 16.11.2022 
Ausschuss für Regionalentwicklung Tel. 03984 70 1007 
 
 
Niederschrift der 14. Sitzung des Ausschusses für Regionalentwicklung am 
18.10.2022 – öffentlicher Teil 
 
Datum: 18.10.2022 
Zeit: 17:00 Uhr – 18:22 Uhr  
Ort: Kreisverwaltung Uckermark in Prenzlau, Karl-Marx-Straße 1, Plenarsaal 

 
Anwesende Ausschussmitglieder:  
 
CDU-Fraktion 
 
Herr Dr. Hans-Otto Gerlach CDU Vorsitzender 
Herr Josef Menke CDU  
Herr Siegfried Schön CDU  
 
SPD-Fraktion 
 
Herr Burkhard Fleischmann SPD  
Herr Dr. Wolfgang Seyfried SPD Vertretung für Herrn Christian Hartphiel 
 
AfD-Fraktion 
 
Herr Mirko Koschel AfD  
 
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
Herr Florian Profitlich Bündnis 90/Die  
 Grünen 

 

 
Fraktion Bauern-Ländlicher Raum 
 
Herr Achim Rensch BLR  
 
Fraktion BVB/FREIE WÄHLER 
 
Herr Harald Engler BVB/FREIE WÄHLER Vertretung für Frau Christine Wernicke 
 
FDP-Fraktion 
 
Herr Gerd Regler FDP ab 17:08 Uhr 
 
Sachkundige Einwohner 
 
Herr Marko Tank  
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Verwaltung 
 
Herr Karsten Stornowski 3. Beigeordneter  
 
Schriftführer 
 
Herr Björn Franke Büro des Kreistages  
 
Gäste 
 
Herr Norbert Bukowski i. V. Vorsitzender  
 Naturschutzbeirat 

 

Frau Nicole Steinland NABU Regionalver-
band Templin e. V. 

 

Frau Yeri Anarika  UMtanz e. V.  
Vargas Sanchez 

 

 
Abwesende Ausschussmitglieder: 
 
SPD-Fraktion 
 
Herr Christian Hartphiel SPD entschuldigt 
 
AfD-Fraktion 
 
Herr Frank Düpre AfD entschuldigt 
 
Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Hannes Hanf DIE LINKE entschuldigt 
Herr Günter Tattenberg DIE LINKE entschuldigt 
 
Fraktion BVB/FREIE WÄHLER 
 
Frau Christine Wernicke BVB/FREIE WÄHLER entschuldigt 
 
Sachkundige Einwohner 
 
Frau Jana Knaack  
Herr Jens Lübcke  
Herr Jörg Rakow  
Herr Nico-Marcel Winkler  
 
zu  TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Dr. Gerlach begrüßt die Mitglieder des Ausschusses für Regionalentwicklung, 
die Mitarbeiter der Verwaltung sowie die Gäste. 
 
Herr Dr. Gerlach stellt fest, dass neun stimmberechtigte Mitglieder des Ausschusses 
anwesend sind und der Ausschuss somit beschlussfähig ist. 
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zu  TOP 2: Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) 
 
Herr Dr. Gerlach teilt mit, dass die Tagesordnung allen Ausschussmitgliedern form- 
und fristgerecht zugegangen ist. 
  
zu  TOP 2.1: Anträge zur Tagesordnung 
 
Herr Dr. Gerlach informiert, dass keine Anträge zur Tagesordnung vorliegen. 
 
Die Sitzung hat somit folgende Tagesordnung im öffentlichen Teil: 
 
1. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2. Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil)  
 2.1 Anträge zur Tagesordnung 

3. Bestätigung der Niederschrift der 13. Sitzung des Ausschusses für Regional-
entwicklung am 22.08.2022 - öffentlicher Teil  

4. Informationen  
5. Einwohnerfragestunde  
6. Anfragen  
7. Anträge  
8. Vorstellung der Vorschläge zur Verleihung des Umweltschutzpreises des 

Landkreises Uckermark  
BR/160/2022 

  
zu  TOP 3: Bestätigung der Niederschrift der 13. Sitzung des Ausschusses für 
Regionalentwicklung am 22.08.2022 - öffentlicher Teil 
 
Herr Dr. Gerlach stellt fest, dass innerhalb der vorgesehenen Frist keine Einwände 
gegen die Niederschrift der 13. Sitzung des Ausschusses für Regionalentwicklung 
am 22.08.2022 – öffentlicher Teil – eingegangen sind und die Niederschrift damit als 
bestätigt gilt. 
  
zu  TOP 4: Informationen 
 
Herr Dr. Gerlach teilt mit, dass keine Informationen vorliegen. 
 
(Herr Regler nimmt ab 17:08 Uhr an der Sitzung teil.) 
  
zu  TOP 5: Einwohnerfragestunde 
 
Herr Dr. Gerlach stellt fest, dass keine Einwohnerfragen vorliegen. 
  
zu  TOP 6: Anfragen 
 
Herr Dr. Gerlach informiert, dass keine Anfragen vorliegen. 
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zu  TOP 7: Anträge 
 
Herr Dr. Gerlach teilt mit, dass keine Anträge vorliegen. 
  
zu  TOP 8: Vorstellung der Vorschläge zur Verleihung des Umweltschutzprei-
ses des Landkreises Uckermark 
Vorlage: BR/160/2022 
 
Herr Dr. Gerlach teilt mit, dass in der ersten Ausschreibung des Umweltschutzpreises 
im Sommer 2022 keine Bewerbungen eingingen. Erst nach einer zweiten Ausschrei-
bung gingen zwei Vorschläge in der Verwaltung ein, die in der heutigen Sitzung vor-
gestellt werden sollen. Nach dem durch den Kreistag beschlossenen Verfahren zur 
Verleihung des Umweltschutzpreises schlägt der Ausschuss für Regionalentwicklung 
mindestens zwei potentielle Preisträger aus dem Kreise der eingereichten Vorschlä-
ge dem Entscheidungsgremium, bestehend aus der Landrätin, dem Vorstandsvorsit-
zenden der Sparkasse Uckermark sowie dem Vorsitzenden des Naturschutzbeirates, 
vor. Da in der Ausschreibungsfrist lediglich zwei Vorschläge in der Verwaltung ein-
gingen, ist vorgesehen, dass der Ausschuss für Regionalentwicklung beide Vor-
schläge als potentielle Preisträger vorschlägt, allerdings mit einer Rangfolge. Diese 
soll durch schriftliche Vorauswahl im Anschluss an die Vorstellung der Bewerber 
festgelegt werden.  
 
Herr Engler schlägt vor, die Preissumme auf beide Vorschläge aufzuteilen.  
 
Herr Stornowski informiert, dass eine Teilung der Preissumme in der durch den 
Kreistag beschlossenen Richtlinie nicht vorgesehen ist. 
 
Herr Dr. Gerlach beantragt das Rederecht für Frau Steinland und Frau Vargas San-
chez. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja: einstimmig 
 
Herr Dr. Gerlach bittet Frau Steinland um Vorstellung des ersten Vorschlages.  
 
Frau Steinland stellt anhand einer PowerPoint-Präsentation den Vorschlag NABU 
Regionalverband Templin e. V. vor. Die Präsentation ist der Niederschrift als Anlage 
beigefügt.  
 
Herr Dr. Gerlach bittet Frau Vargas Sanchez um Vorstellung des zweiten Vorschla-
ges. 
 
Frau Vargas Sanchez stellt den Vorschlag Umtanz e. V. anhand mehrerer Kurzfilme 
vor. 
 
Herr Profitlich merkt an, dass es sich bei den vorgestellten Vorschlägen mehr um 
Kinder- und Jugendarbeit handelt, die durch Erwachsene vorgestellt worden ist, an-
stelle von Kindern und Jugendlichen, an die der diesjährige Preis eigentlich verliehen 
werden soll.  
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Herr Dr. Seyfried erwidert, dass aus seiner Sicht der Bezug zu Kindern und Jugendli-
chen deutlich erkennbar ist. Es ist auch selbstverständlich, dass Kinder und Jugend-
liche bei Projekten mit Umweltbezug auch professionelle Unterstützung durch sach-
kundige Erwachsene erhalten. Aus seiner Sicht erfüllen beide Vorschläge die Anfor-
derung des Kinder- und Jugendbezuges.  
 
Herr Dr. Gerlach bedankt sich für die Präsentationen und informiert, dass die Ab-
stimmung über die Vorschläge in nichtöffentlicher Sitzung erfolgt.  
  
 
 
 zur Kenntnis genommen: 
 
 
 
gez. Dr. Hans-Otto Gerlach gez. Karina Dörk  
Ausschussvorsitzender Landrätin 
 
 
 
gez. Björn Franke 
Schriftführer 
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